





男性向けの料理教室「男の台所」

～男の台所とは～  
男女共生社会を目指して活動しているグループ「鹿沼アテップの会」が、\*手と手を結び、そして拡げる\*の合言葉のもとに立ち上げたのが「男の台所」で、現在「男の台所の会」「ゆずの会」「かきなの会」「なすびの会」の4チームが活動しています。アテップの会では講師派遣、レシピ作成、食材準備を補佐し、今後は独立運営する会に育つ事が目標です。



北押原「ミセソを拠点に」「男の台所」を展開し13年、包丁さばきも鮮やかな「なすびの会」の皆さん。最高齢者80歳台4名の会員を筆頭に18名の会員をまとめるのは3代目になる須佐会長。「男は仕事」そんな時代を過ごしてきた世代の皆さんには入会当初は料理が作れるのか不安があつたそうですが、手際よく素晴らしい腕前を披露してくれました。自分が作った料理をご近所さんにおすそ分けし喜ばれることもしばしばとか。「男の台所」最大の魅力は?との問い合わせ、「男だけで作る」と、また新たな料理を探しての食べ歩きも楽しみの一つと答えて頂きま

\* \* \* 取材を終えて \* \* \*

超高齢社会を迎え、料理も介護も子育ても、これら家事全般を女性任せにしていた時代は過ぎました。これからは男性も女性もお互いに支え合う時代です。講座に参加されている皆様は、気づき、家事を学び、実践し、笑顔に溢れていたことがとても印象的でした。家事に対する男性の意識がますます向上し、それに伴い、女性も男性も住みやすい社会に変わって行く事が望まれます。



した。高橋先生のレシピの説明に真剣に目を向け耳を傾ける皆さんの姿に、一流のシェフ（主夫）を彷彿させられました。「なすびの会」の皆さん作り立てのお料理をこ一緒させて頂きありがとうございました。

## —男女共同参画社会の実現をめざして—

- かれんと -

講義では、認知症・老衰など病気によつて介護に必要な期間は様々であり、経過も違つてくる事、介護する人は嫁から配偶者や実子へ変わつてゐる事、サービスを利用しながら仕事を続け、精神面・肉体面・経済面のバランスを取る事が大切であるなどお話しされました。

また、ケアマネージャーは皆さんの仕事の状況は分らないので相談することも重要だそうです。

講座終了後、講師からお話を聞きました。妻の親と自分の親の介護が同時に必要になることもあり、最近では男性からの介護相談が増えてゐるそうで、事前に問題意識を持つことが大切だという事です。また、自身の親は遠距離にいたので、介護が必要となつた際には直接ではなく、離れたなりのサポートを

『男性受講者  
Aさん(30代)

U 介護が必要になる前の準備として

- ・どこで暮らしたいか
- ・介護についての本人の希望
- ・経済状況
- ・近所づきあい
- ・健康状態
- ・終末期医療の希望

などについて元気な時から話し合って  
おくことが大切です。



こうした事前準備をしておくことが、誰もが暮らしやすい社会へ結びついていくのではないか、そして男女問わず考えていく必要があるのではと思いました。

A3 初めは面倒くさいと思つていたけど、今は可愛くてたまらないです。純粋無垢で、花が咲いた様に明るくなる。孫は責任が無い分守つてあげたいですね。A4 わたしは全然しないけど、今の若い世代はお互に分担してうまくやっている。大したものなんだなあと思ひます。

※この協力ありがとうございました。お子さんと一緒に家事を楽しんでいる酒井さんと、お孫さんを見つめる優しい姿が写真そのままの三品さんでした。これからもイクメン・イクジイとして力を発揮してください。



イクジイ大賞 三品明さん

A 4 男女共同参画という言葉は、「かれんと」を見て知っていました。親の世代は男性が家事をやらない事が当たり前ですが、これからどんどん家事をする男性が増えるといいですね。

A3 友人から反響があつた事も率直に嬉しいです。

A3 仕事もありますが、消防団に所属していますので、なかなか家に居られませんが、家事をすると、子ども達と一緒にいられる時間が増えて嬉しいです。

A2 自然にしている事を評価して頂いて嬉しいです。

仲良く並んでいました。





イクメン大賞 酒井憲さん

応募総数55点から、鹿沼市男女共同参画社会づくり実行委員会による厳選かつ公正な審査の結果、大賞各1点、準大賞各1点、入賞各3点が決まり、9月8日に開催された「ときめき鹿沼2018」で表彰されました。

今回、イクメン大賞を受賞された酒井一憲さんと、イクメンジイ大賞を受賞された三品明さんにお話を伺いました。